
■有効回答数 188名

割　合 回答数

男性 11.2% 21
女性 88.8% 167
10才代 1.1% 2
20才代 34.6% 65
30才代 35.1% 66
40才代 12.8% 24
50才代 10.6% 20
60才代 2.7% 5
70才代 0.5% 1
回答なし 2.7% 5
浜松市中区 38.8% 73
浜松市東区 12.8% 24
浜松市西区 18.1% 34
浜松市南区 8.0% 15
浜松市北区 5.3% 10
浜松市浜北区 7.4% 14
湖西市 0.5% 1
新居町 1.6% 3
磐田市 2.1% 4
その他 4.3% 8
回答なし 1.1% 2
会社員 14.4% 27
公務員 9.6% 18
自営業 2.1% 4
学生 6.4% 12
主婦 17.0% 32
医師 2.7% 5
看護師 15.4% 29
無職 2.1% 4
助産師 12.2% 23
保育士 2.1% 4
医療事務 2.7% 5
その他医療従事者 5.9% 11
回答なし 7.4% 14

割　合 回答数

47.3% 89
47.3% 89

5.3% 10

割　合 回答数

2.7% 6
26.8% 60
17.9% 40

3.1% 7
3.1% 7
1.8% 4
0.0% 0
1.3% 3

16.1% 36
8.9% 20
1.3% 3
2.2% 5

14.7% 33
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Q2：当院に受診したことはありますか？
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Q3：今回の講演会を何で（どこで）知りましたか？（複数回答）

友人からの誘い

項　目

ホームページ

院内ポスター

パンフレット

公民館

図書館

広報誌「ふれあい」

新聞

広報はままつ

回覧板

その他

前回の告知

保育園・幼稚園

いいえ

回答なし

はい
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来場いただいた皆さんからいただいたアンケートの集計結果です。多数のご回答、ありがとうございました。

性
別

項　目

年
　
代

Q1：ご自身について、お聞きします。

60 70 8020



割　合 回答数

80.9% 152
11.2% 21

5.3% 10
1.1% 2
0.5% 1
1.1% 2

割　合 回答数

48.9% 92
46.3% 87

1.6% 3
0.0% 0
3.2% 6

割　合 回答数

55.3% 104
38.8% 73

2.7% 5
1.1% 2
2.1% 4

割　合 回答数

62.2% 117
34.0% 64

1.1% 2
0.0% 0
2.7% 5

割　合 回答数

65.4% 123
29.3% 55

0.5% 1
0.0% 0
4.8% 9

割　合 回答数

44.1% 83
43.1% 81

2.7% 5
0.0% 0

10.1% 19

割　合 回答数

54.3% 102
38.3% 72

1.6% 3
0.0% 0
5.9% 11
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Q5：講演1「わが国の産科医療は本当に安全でしょうか？」の内容はご満足いただけましたか？

20 30 40

160110 120 130 140 150

10010 130 140 15050 60 70 160110 120

80

80

110 120 130 14010 20 30 40 50 60 70 100 150 160 170

Q4：当院主催の市民公開講座への参加は何回目ですか？

170

170
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Q7：講演3「浜松における産科オープンシステムについて」の内容はご満足いただけましたか？

Q6：講演2「お産するということ　～助産師とともに～」の内容はご満足いただけましたか？

20 30
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回答なし
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Q10：お配りしました「よくわかる！お産：Ｑ＆Ａ集」はいかがでしたか？

Q9：講演5「浜松市の産科医療とこれからの展望」の内容はご満足いただけましたか？
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Q8：講演4「当院におけるお産～メディカルバースセンターの開設に向けて～」の内容はご満足いただけましたか？
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メディカルバースセンターの取り組み、初めて知りました。期待しています。

浜松市におけるお産の状況が良く判りました。たらい回しがないことは素晴らしい。天竜区、南区など医療機関がない所もあり、今後検
討は必要と思う

これからも地域密着型の医療機関であって下さい。応援しています。

産褥、退院後の支援を充実して下さい

メディカバースセンター開設後の様子をまた発表していただければと思います

バースセンターの仕組みや具体的にどのようにお産ができるのかということがわかるパンフレットのような物を作って欲しい

工事をされており、新しくなっていく医療センターに期待しています。スタッフ等の対応がとても良いので安心してかかれています

駐車場が大変混み合うので、対策をして欲しい。母親学級の日程、病院での掲示板がＨＰで見られると良いと思う

浜松市民にとって、身近な病院として今後も充実した医療体制を築いていただけたらと思います。

講師人数を減らして、もう少し詳しくゆっくりと説明して欲しいです

Q12：浜松医療センターへのご意見・ご要望などありましたら、お聞かせ下さい。（一部抜粋）

メディカルバースセンターについて、今回少し興味があるため、もう少し知りたいと思った

メディカルバースセンター開設に向けて頑張ってください。

メディカルバースセンターと周産期センターの違いが良く判り、どこまでの人がバースセンターで産めるかというところが知りたかった
のですが、理解できました。浜松でお産ができるという安心感が湧きました

いろいろ勉強にはなりましたが、マタニティー目線の講座だと思っていたので予想外でした。いつ何が起こってもどこの病院でも安心し
てお産できれば良いと思います。頑張って下さい。よろしくお願いします。

今回はこのような講座に参加できてとても良かったです。本当にありがとうございました。私は一年前に結婚し名古屋から浜松に来まし
たが、ただでさえお産は不安なのに、全く知らない土地で出産となると、どうしたら良いのか困っていました。でも、今回お話を聞いた
中で、浜松の出産に関する医療体制を知ることができ、これからは自分からも積極的に情報収集をしていき、安心して出産できるように
心掛けようと思いました。また、このような機会があればと期待しております。頑張って下さい。

説明が速くスライドだけではついて行かれず、難しかったです。”よくわかる！お産Ｑ＆Ａ集”を見たら話して下さった内容が書いてあっ
たので、本を読んで理解できました

とても興味深い内容で、地元の医療について知ることができて良かったです。

たいへん興味深く聴かせて頂きました。ありがとうございました。

実際に医療サービスを受ける私達市民も一緒になって考え参加する事のできる今回のような講演はとても有意義だと思います。ありがと
うございます。

私はまだ出産が未経験なのですが、とても勉強になりました。ありがとうございました

妻が７月出産予定の為、浜松市の産科医療の現状を把握するのに今回の講座に参加しました。全体を通して浜松の産科医療体制の充実ぶ
りを感じとることができ安心しました。

どういう構想で、メディカルバースセンターが始動しようとしているかが理解できました

話がとても判りやすく、医療に携わる人でない人にとっても産科医療が身近に感じられる内容だったと思います

専門用語がよく使われており、一般の方にとっては、よく判らないのではないかと思いました。しかし、説明がとても丁寧で、興味のあ
るお話ばかりで来て良かったと思いました。女性が安心して子どもを産むことができる環境を医療に携わる方々が考えて下さっているこ
とが伝わってくる会だったと思います

私はまだ妊娠していませんが、判りやすくて、今後のお産に安心が持てた

一緒にバースプラン立て、妊婦主体のお産が自分達で作りあげられることは素晴らしいと思いました。お産を喜びに満ちたものに、そし
て妊娠期間も喜びに満ちたものになるといいですね

今回、初めての妊娠で興味があり、話を聞きました。色々な話の内容を聞いて、勉強になる事が多かった

お産について知識がなかったので、とても参考になりました。ありがとうございました。

本日、講座に参加できて良かったです。ありがとうございました。

今、６か月目なので、もう少し早い時期にこの講座を聴けていたら良かったなと思います。別の病院で産む予定ですが、今日聴いた話を
参考にしたいと思います

芹沢先生、大谷先生のお話が判りやすくバースセンター、オープンシステムの事、とても勉強になりました。メディカルバースセンター
の成功をお祈りします。

オープンシステムはお産をする側からすれば不安がある。やっぱり妊娠中からずっと同じところで診てもらった方が安心

とても判りやすくお話していただけてありがたかった。今、妊娠したばかりで「たらい回し」の件など不安に思っていたが、先生方の話
をきいてとても安心できた。浜松で出産できることを幸福に思えた

１人目妊娠・出産時に大谷先生と医療センターでお世話になりました。今日の講座を聞いてまた次ができたらお願いしたいと思いました

オープンシステムへの不安がなくなりました。医療センターには掛かった事がないのですが、どんな人が働いているのか知ることができ
て、とても良かったです。

とてもわかりやすい内容だったと思います。ありがとうございました。

医療やお産の仕組みだけでなく、赤ちゃん、母親、医療とのつながり（心のつながり）を説明して下さって楽しめました。ありがとうご
ざいました。

Q11：今回の市民公開講座「よくわかる！お産」のご感想をお聞かせ下さい。（一部抜粋）

いかにオープンシステムを使用し母子の安全を守りつつ分娩を行っていくか判った。産科医師も少ないことから、助産師がいかに知識を
持ち、独立して行っていくかということが実感できた


